
ADDUC – Assemblea generale dei Soci – 28 aprile 2006 
Verbale 

 
Alle ore 17,00 del giorno 28 del mese d’aprile dell’anno 2006, nell’aula “E” del Dipartimento di 
Fisica e Astronomia, si riunisce l’Assemblea dei Soci dell’Associazione Dopolavoristica dei 
Dipendenti dell’Università di Catania per discutere l’Ordine del giorno di cui si allega copia e che 
diventa parte integrante del presente verbale. Il Geom. Ignazio Sorbello, Presidente 
dell’Associazione, dopo aver porto i saluti ai convenuti, invita gli stessi a rispettare un minuto di 
silenzio nel rispetto dei caduti di Nassiriya. I Soci – in piedi e in rispettoso silenzio – aderiscono 
all’invito. Allo scadere del tempo previsto, il Sorbello ringrazia e, nel dichiarare aperti i lavori 
assembleari, propone che il Prof. Maurizio Colonna venga nominato Presidente dell’Assemblea e, 
con un applauso, i convenuti accettano. Quale Segretario e con lo stesso sistema, viene nominato il 
Sig. Achille Preda. Il Presidente, riferendosi al 1° punto dell’Odg, invita Ignazio Sorbello ad 
esporre la sua relazione; Sorbello prende la parola e, partendo dall’origine dell’Associazione, ne 
traccia una concisa storia durante la quale evidenzia quale sia stata la lenta ma indiscutibile 
progressione positiva, grazie anche al supporto morale ed economico del Comitato per le Attività 
Sportive e Ricreative dell’Università di Catania. Al momento attuale, conclude, l’Adduc conta 734 
iscritti, svolge un’attività dai risultati più che lusinghieri e si augura che tali successi possano 
moltiplicarsi. Avuto il benestare del Presidente dell’Assemblea, prende la parola il Prof. Antonio 
Torrisi che pur congratulandosi per gli ottimi risultati, lamenta un’eccessiva dipendenza 
dell’Associazione nei confronti dell’Amministrazione universitaria ed auspica una maggior libertà 
morale, economica e propositiva. Sorbello pur dichiarandosi d’accordo con il Torrisi, sottolinea 
come tutto ciò sia improbabile da realizzare perché comporterebbe una modifica dello Statuto e, 
sopratutto uno snaturamento delle finalità sociali del Sodalizio. Non essendovi altri iscritti a parlare, 
Colonna annuncia il 2° punto all’Odg: dopo aver fatto distribuire le copie del bilancio consuntivo 
dell’anno 2005, il Rag. Carlo Fassari, in qualità di Consigliere ed Economo, prende la parola ed 
illustra, con dovizia di particolari, le entrate e le uscite relative all’attività svolta nel corso dell’anno 
in questione. Fassari conclude la sua esposizione dichiarandosi disponibile a qualunque chiarimento 
eventualmente richiesto poiché, in mancanza di sede sociale, gli atti relativi alla gestione economica 
sono sotto la sua custodia, nella sua abitazione. 3° punto all’Odg: il Socio Maurizio Fichera,  a 
nome del Collegio dei Revisori dei conti, produce la prevista relazione che attesta la congruità del 
bilancio stesso. 4° punto all’Odg: Il Presidente dell’Assemblea  chiede se vi siano interventi sul 
bilancio e prende la parola il Socio Vincenzo Di Bella per chiedere il motivo dell’esistenza di spese 
inerenti il consumo di energia elettrica o di telefono; risponde Sorbello puntualizzando che 
l’Associazione non è allocata presso un organismo dell’Università e illustrando l’attuale situazione 
logistica chiarisce che alcuni Soci si mettono a disposizione con le loro abitazioni e attrezzature per 
permettere all’Adduc  di continuare l’attività: a questi Soci viene effettuato un rimborso forfettario 
delle spese effettuate, in aggiunta alle spese effettive. Non essendovi altri interventi, si passa alla 
votazione e il bilancio viene approvato all’unanimità. 5° punto all’Odg: A questo punto, prende la 
parola il Socio Achille Preda per spiegare che il punto annunciato non deve essere sottoposto 
all’attenzione dell’Assemblea in quanto il bilancio di previsione non necessita di alcuna 
approvazione pertanto, conclude Preda, che venga considerato come un errore dovuto ad un eccesso 
di zelo. 6° punto dell’Odg: Il Presidente Colonna, considerando l’inesistenza di un regolamento 
interno, chiede all’Assemblea di esprimersi in merito al sistema da adottare per procedere alle 
elezioni per il rinnovo delle cariche sociali; a tal proposito, Sorbello, dopo aver annunciato la 
candidatura del Consiglio Direttivo uscente, propone di continuare nel rispetto di quanto fatto nei 
precedenti anni e quindi, di confermare il criterio delle cinque candidature per il Consiglio 
Direttivo. Interloquisce il Socio Antonio Sapienza obiettando che, per il passato, non si è mai 
seguito il criterio menzionato dal Sorbello. Si apre una discussione durante la quale il Socio 
Lorenzo Piscione, con l’appoggio del Sapienza e al termine di un cappelletto introduttivo, propone 
di adottare il sistema di tre candidature per il C.D.; due per il Collegio dei Revisori dei conti e una 
per i Probiviri. Interviene il Socio Aldo Mannino replicando al discorso di Piscione e con il conforto 
di Torrisi, rilancia il criterio di Sorbello e cioè: cinque candidature per il C.D.; tre per il Collegio dei 
Revisori e due per i Probiviri. Il Socio Salvatore  Agosta, propendendo per la tesi Piscione,  propone 
di aumentare il numero dei Consiglieri e il Socio Paolo Mangione suggerisce il ricorso al buon 
senso sposando la proposta Piscione e, nel contempo, auspica per il Sodalizio una emancipazione 
dall’ambito universitario in modo da acquisire maggiore autonomia operativa ed incrementare le 



proprie entrate. Il Socio Preda, prende la parola e riferendosi ai due ultimi interventi e a quanto 
precedentemente affermato da Sorbello, chiarisce che l’attuale Statuto che regola la vita 
dell’Associazione non favorisce mutamenti così radicali e che essendo l’Adduc una Associazione 
ONLUS, non può esercitare attività lucrative. Constatata la evidente diversità di tendenza 
dell’Assemblea, Colonna propone di procedere ad una votazione, per alzata di mano, per definire – 
a maggioranza – la volontà dei convenuti relativamente al sistema di votazione. Questa 
consultazione dà il seguente risultato: a favore della mozione Sorbello si esprimono sessantatre Soci 
e ventidue a favore della mozione Piscione. Constatata la volontà espressa dai presenti, il Presidente 
Colonna dichiara approvata la mozione Sorbello; a questo punto, partendo dal presupposto che ogni 
Socio è eleggibile, non viene presentata alcuna lista di preferenza ed ognuno, pertanto, potrà 
esprimere il proprio voto a favore di qualunque iscritto. 7° punto all’Odg: viene accettato il parere 
di Preda che suggerisce che la Commissione verifica poteri e quella Elettorale siano – per praticità – 
composte dai medesimi membri. Tale Commissione, per volontà assembleare, viene così composta: 
Presidente: Carlo Fassari; scrutatori: Paolo Mangione e Michele Scandurra che predispongono 
l’occorrente e le due cabine per le votazioni. La verifica poteri viene effettuata per chiamata 
nominale in ordine alfabetico. Alla fine, la Commissione elettorale con l’aiuto del Prof. Colonna, 
dei Soci Santi Gatti, Salvo Bonaccorso, Fabio Sorbello, Salvatore Agosta e Achille Preda, procede 
alle operazioni di scrutinio al termine delle quali risultano aver riportato voti i Soci di cui 
all’allegata tabella che diviene parte integrante del presente verbale. Il Presidente dell’Assemblea, 
passando all’8° e ultimo punto dell’Odg.,  dà lettura dei voti riportati, ringrazia i convenuti e 
dichiara chiusa l’Assemblea generale 2006 dei Soci dell’Adduc. 
Del che il presente verbale, letto, approvato e sottoscritto.  
Catania, dal Dipartimento di Fisica, 28 aprile 2006. 
Documenti ad integrazione del presente verbale: 

1) Lettera di convocazione dell’Assemblea e relativo Ordine del giorno; 
2) Bilancio consuntivo anno 2005; 
3) Relazione dei Revisori dei conti per l’anno 2005; 
4) Tabella dei voti riportati. 

 
 
 Achille Preda      Prof. Maurizio Colonna 
              (Segretario)                (Presidente) 


